

BAB 1

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Masalah

Pendidikan memiliki peranan yang sangat penting bagi kemajuan suatu bangsa. Pendidikan harus terus menerus diperbaiki baik dari segi kualitas maupun kuantitasnya. Pemerintah telah berupaya untuk mengurangi angka putus kuliah bagi mahasiswa yang berprestasi tinggi dengan alasan ekonomi. Untuk mendukung langkah tersebut, mahasiswa sebagai agen pembaharuan bangsa perlu mendapat pembinaan yang terus menerus. Kenyataan menunjukan bahwa tidak semua mahasiswa mengikuti proses dan perubahan pembelajaran secara linear. Ada kalanya mahasiswa mempunyai prestasi tinggi, tetapi terhambat proses studinya. Di lain pihak ada mahasiswa yang putus di tengah perjalanan studinya karena alasan ketiadaan biaya.¹

Namun pada era yang semakin berkembang seperti saat ini, masi banyak masyarakat yang sama sekali tidak mengenyam dunia pendidikan. Hal itu dikarenakan biaya pendidikan yang terus meningkat setiap tahunnya terutama biaya untuk memasuki pendidikan diperguruan tinggi. Dalam menghadapi permasalahan ini pemerintah mengeluarkan bantuan berupa program beasiswa bagi siswa yang berprestasi tetapi tidak memiliki biaya untuk memasuki gerbang perguruan tinggi yaitu beasiswa bidik misi yang sudah dijalankan dari tahun 2010 hingga saat ini.

¹ Jurnal Ilmiah Mahasiswa Pendidikan Kewarganegaraan Unsyiah Volume 1, Nomor 1 :49-60 Agustus 2016

Bidik Misi adalah bantuan biaya pendidikan, bidikmisi singkatan dari biaya pendidikan mahasiswa miskin berprestasi. Berbeda dengan beasiswa yang lebih berfokus memberikan penghargaan atau dukungan dana terhadap mahasiswa yang memiliki prestasi, sedangkan bidik misi berfokus kepada mahasiswa atau calon mahasiswa yang memiliki keterbatasan kemampuan ekonomi (penjelasan pasal 76 UU No. 12 tahun 2012 tentang pendidikan tinggi). Akan tetapi terdapat syarat prestasi pada bidikmisi yang ditujukan untuk menjamin bahwa penerima bidikmisi terseleksi dengan benar-benar mempunyai potensi dan kemauan untuk menyelesaikan pendidikan tinggi.²

Universitas Negeri Gorontalo sebagai salah satu perguruan tinggi negeri yang berada dibawah Kementrian Riset Teknologi dan Pendidikan tinggi juga mendapatkan bantuan bidik misi. Mahasiswa yang memperoleh beasiswa penuh dari program bidik misi diberikan sejak calon mahasiswa dinyatakan diterima di Perguruan Tinggi selama 8 (delapan) semester untuk program Diploma IV dan S1. Dan selama 6 (enam) semester untuk program Diploma III dengan ketentuan penerima beasiswa berstatus mahasiswa aktif.

Setiap mahasiswa yang memperoleh program bidik misi ini diharapkan mampu bersaing dengan mahasiswa lainnya. Sehingga mereka dapat mempertanggung jawabkan amanat yang mereka dapatkan. Namun, tidak sedikit pula mahasiswa yang kurang mempunyai rasa tanggung jawab terhadap beasiswa yang telah ia dapatkan

² Rizal Noor Rahadeandra Gaya Hidup Mahasiswa Bidikmisi Universitas Airlangga Tahun 2017/2018

sehingga hal itu pun dapat berpengaruh terhadap hasil belajar mereka. Mahasiswa bidikmisi diharapkan tidak hanya pintar secara akademis, namun harus didampingi dengan kompetensi yang lain atau mempertajam softskillnya. Salah satu dengan cara berwirausaha, begitu juga dengan pengelolaan keuangan, jangan menerapkan pola hidup yang boros.

1.2 Rumusa Masalah

Berdasarkan latar belakang di atas maka dapat di identifikasikan masalah yang muncul adalah "Bagaimana Aktivitas Belajar Mahasiswa Penerima Beasiswa Bidik Misi Di Jurusan Sosiologi Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Gorontalo"

1.3 Tujuan penelitian

Berdasarkan rumusan masalah di atas, maka tujuan yang hendak dicapai dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

Mengetahui bagaimana motivasi belajar Mahasiswa Penerima Beasiswa Bidik Misi Di Jurusan Sosiologi Fakultas Ilmu Sosial.

1.4 Manfaat Penelitian

1.4.1 Manfaat Teoritis

Penelitian ini diharapkan dapat menjadi pertimbangan dan referensi yang bermanfaat untuk penelitian selanjutnya.

1.4.2 Manfaat Praktis

Penelitian ini diharapkan dapat bermanfaat bagi mahasiswa khususnya mahasiswa penerima beasiswa bidik misi karena memberikan informasi mengenai bagaimana motivasi belajar mahasiswa penerima beasiswa bidikmisi, kemudian dapat memberikan masukan bagaimana aktivitas belajar mahasiswa penerima beasiswa bidik misi.